



Será presentado el viernes en la ciudad

Corresponsal de "La Tercera" edita libro sobre Ovalle

OVALLE.- El viernes, a las 19 horas, en el salón auditórium municipal de esta ciudad, se llevará a efecto la presentación del libro "Crónicas de Ovalle", cuyo autor es el periodista y corresponsal de "La Tercera" Lincoyán Rojas Peñaranda. En la ocasión también se presentará la reedición del libro "Historia de Ovalle", de Enrique Ugalde S., y se rendirá un homenaje a Arturo Jiménez Villarreal.

"Crónicas de Ovalle" es un documentado y ameno libro, cuyos originales tenía guardados su autor, y que al celebrar 159 años la ciudad de Ovalle, edita con el apoyo de la Municipalidad. Cabe destacar que el alcalde, Eugenio Darrigrande, ha querido este año darle un amplio respaldo a todo lo que sea el arte y la cultura.

"Este libro se gestó hace unos 23 ó 24 años, cuando comprobé que sobre esta zona se había escrito muy poco, y había sólo libros antiguos y nadie se preocupaba de realizar una mejor recopilación y actualizar o enriquecer los datos existentes", señaló el autor.

"Este libro, que ya está listo y se imprimió en la imprenta "Rosales", de La Serena, es el resultado de una paciente labor, que consistió en entrevistar a personajes y gente común, viajar al campo, a las comunidades, a las minas y a las caletas, recogiendo el rico testimonio oral de la gente sencilla y trabajadora. Es el producto de la lectura de todo lo que había, hurgar en bibliotecas de la región y en Santiago, entrevistar a gente antigua que ha ido desapareciendo paulatinamente. También iba recorriendo datos curiosos o interesantes que salían en la prensa

local, complementado con libros y archivos de mi biblioteca", añade Rojas Peñaranda.

Agrega que por motivos económicos, unas 60 carillas quedaron fuera, a la par que hubo que reducir algunos temas.

SEGUIRA ESCRIBIENDO

Señaló el entrevistado que éste es el primer libro de su autoría que se edita, pero que ya tiene más material para sacar otra obra sobre la rica trayectoria diarística que tiene esta zona, como también la historia radial, con la

gente que más se ha destacado.

Más adelante tiene considerado escribir un libro sobre el historial de la minería de la zona.

Consultado sobre el contenido de su libro "Crónicas de Ovalle", dijo que empieza con un esquema prehistórico de la región, el museo, lo relacionado con el nombre de Ovalle, fecha de fundación, escudo y bandera. Más adelante hay abundante material sobre cuatreros, bandidos y criminales; mitos, tradiciones y leyendas; historias de "meicas" y brujos; folclor y artesanía de la zona.

En lo anecdótico-costumbrista figuran la historia del Cristo de Elqui, que no es elquino, sino limarino; el primer fusilado en Chile, que fue de Ovalle, el Marqués de Huana y Huanilla y la Rockefeller. También está en lo histórico la batalla de Socos o Salala, los hijos de la zona que lucharon en el Regimiento Coquimbo y los lazos históricos de Benjamín Vicuña Mackenna con esta ciudad. Hay muchas biografías de destacados personajes y un enfoque especial de los atractivos turísticos, como Socos, Valle del Encanto, Sotaquí, Los Molles, Parque Fray Jorge y el Bosque Petrificado de Pichasca.



OVALLE.- El corresponsal de "La Tercera", Lincoyán Rojas Peñaranda, autor del libro "Crónicas de Ovalle", que será presentado el viernes aquí.

Corresponsal de "La Tercera" edita libro sobre Ovalle [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Peñaranda, Lincoyán, 1937-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Corresponsal de "La Tercera" edita libro sobre Ovalle [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)